

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 20 Septiembre 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 198

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

ALGO DE MIRAVET

*Pérdida y recuperación
de Ntra. Sra. de Gracia*

Habiendo el Rey D. Fernando VI dado su asentimiento á las condiciones del Congreso de Aquisgran, restablecióse en España la tan deseada tranquilidad. Por lo que, en 1748, retiráronse á Tortosa las fuerzas que guarnecían el castillo de Miravet y con ellas también el Gobernador de dicha fortaleza, que lo era entonces D. Manuel Lavalle.

Pasados pocos días, dos vecinos de la miravetana villa, ya por satisfacer su curiosidad después de tanto tiempo de privación, ó más bien para apoderarse de algún objeto que descuidadamente dejara la guarnición que marchó, asaltaron el castillo, quedando en gran manera sorprendidos al entrar en la iglesia y ver que en ella no estaba aquella veneranda imagen, objeto de tan acendrada devoción.

Portadores aquellos de tan triste nueva, pronto se divulgó por la villa.

Estaba entonces al frente de la parroquia, como Regente, Fray José Colomer, el cual, acompañado de los principales de la población, subió al castillo para cerciorarse de un hecho que no acababa de creer á pesar de verlo y palparlo. Pero al ver que no cabían dudas, sumido entonces en el más profundo dolor, dirigió al pueblo tan sentidas palabras, que, conmovido por la eficacia de su peroración, todo el vecindario hizo votos al cielo comprometiéndose á trabajar cuanto fuera de su parte, hasta averiguar el paradero y recuperar la preciosa joya que lloraban.

Entonces fué cuando la miravetana villa por medio de sus devotos hijos, cual otra esposa de los Cantares, afligida y presurosa buscaba ansiosamente por pueblos y ciudades, preguntando en todas partes por aquella bendita imagen tan amada de su alma. Buscábala, si. Mas no era dado encontrarla.

Cataluña, Aragón, Valencia, Murcia y Castilla han sido fieles testigos de sus constantes investigaciones.

Cargadas sus caballerías con gruesos hatos de escobas, cuya confección constituye la principal y más característica industria de la humil-

de gente de la villa, dirigíanse de intento á las mencionadas regiones, no tanto para expender su mecadería como para investigar por todos los medios posibles el paradero de aquella imagen, objeto de sus delicias. No hubo lugar ni villa de donde alguno de sus hijos, como soldado, hubiese venido para estar, los últimos años, de guarnición en el castillo, que no fuesen visitados por los naturales de Miravet; pues fingiendo reanudar antiguas amistades, procuraban con la mayor sutileza averiguar en aquéllos el hecho que deploraban.

Grande había de ser la aflicción de aquellos devotos fieles, cuando, á pesar de tantas y tan largas investigaciones no podían dar en el objeto que con singular anhelo por todas partes buscaban.

Sesenta años de trabajos y privaciones, sin poder lograr lo que se desea, son motivo para infundir el más grande desaliento. Pero jamás sucedió cosa semejante con los naturales de dicha villa; porque no se sabe que entre ellos cundiera la menor desconfianza, habiendo siempre cumplido como buenos el grave compromiso que espontáneamente adquirieron.

Veíase á los padres que en la hora de la muerte recordaban á sus hijos el voto que ellos hicieron de recuperar aquella bendita imagen. Y como las últimas palabras de un ser querido son las que más grande huella producen en nuestro corazón; por esto, año tras año, no dejaron de practicarse viajes investigadores para cumplir la palabra empeñada en tan solemne acto á petición de aquellos seres, que, por ningún concepto, podían olvidarse.

Mas como una prudente constancia es capaz de conseguir lo que consideramos inasequible, y los hijos de la miravetana villa practicaron esta excelencia con suma religiosidad y santa confianza, por esta misma razón dispuso el Señor que vieran al fin coronados sus esfuerzos por el éxito más brillante.

Había llegado á su noticia, después de tanto tiempo, que D. Manuel Lavalle, movido de una piadosa indiscreción, llevöse consigo la santa imagen de Nuestra Señora de Gracia. Y como dicho señor era oriundo de la villa de Lledó, allí dirigieron todos sus esfuerzos para buscar el paradero de la imagen mencionada.

Muchas fueron las comisiones que

mandaron á la indicada villa para ver si por medio de secretas indagaciones podían traslucir algo que les orientase, y lograr lo que tanto deseaban. Pero pasaron nueve años más. Y cuando considerábase frustradas sus esperanzas, por la relación que les hicieron algunos ancianos emparentados con el citado Lavalle, vinieron en conocimiento que la codiciada imagen estaba en poder de D. José Dellá, ciudadano de Tortosa.

Entonces ya se pudo trabajar con más desembarazo y acierto. Y practicadas algunas diligencias, tuvo la miravetana villa la dicha de ver como la Santísima Virgen de Gracia, por medio de aquella veneranda imagen, tomaba nuevamente posesión de su antigua morada, el día 11 de octubre de 1817.

MONALDO ESCUDERO.

NOTAS POLÍTICAS

Hasta ahora era general la creencia de que el Gabinete no se presentaría á las Cortes tal como está constituido; pero á medida que el tiempo pasa va rectificándose aquella impresión y afirmándose la sospecha de que el señor Sagasta aspira á no hacer modificación ministerial alguna antes de la reapertura del Parlamento.

Los que aún insisten en que la crisis está próxima, se fundan en la situación de algunos de los actuales consejeros.

La del ministro de Hacienda, dicen, va á resultar muy desairada en las Cortes, porque el señor Puigcerver, que casi era el único individuo de la Comisión que defendía los proyectos del Sr. Urzáiz, no se encuentra con ánimos, según sus amigos, de insistir en aquella defensa.

El general Weyler, que no está dispuesto á ceder en lo relativo al cupo, ha de sufrir graves disgustos, y sería objeto, si llegase á sentarse en el banco azul, de una rudísima oposición parlamentaria, secundada por la campaña que se ha iniciado ya en varias provincias; y el señor duque de Veragua, quebrantado por los últimos incidentes ocurridos en las postreras sesiones, lucha ahora con enormes dificultades que le hacen desear retirarse.

Algunos otros ministros, como el de Gracia y Justicia, están también quebrantados, y llegarían en muy malas condiciones al Parlamento.

No obstante, esto, comienza á creerse que se aplazará la modificación, y no podría extrañarnos que así sucediera.

Es natural que el señor Sagasta resista la crisis, pues aún comprendiendo que iría en malas condiciones á las Cortes con los actuales ministros, teme que la próxima campaña parlamentaria le ocasionase alguna baja, y no quiere verse precisado á hacer dos crisis en pocos meses, por los riesgos que esto le ofrecería.

Indudablemente el Sr. Sagasta ha comunicado al Sr. Moret impresiones en este sentido, y por esto el presidente del Congreso ha dicho en San Sebastián que no habrá crisis por ahora.

A estas consideraciones se une otra, que pesa mucho en el ánimo del Gobierno: la de las dificultades que le originaría hoy una crisis, cuyo desenlace sólo contribuiría á debilitar la situación, si en el nuevo Gabinete no se daba entrada al señor Canalejas y no se mantenía, al propio tiempo, cosa difícilísima, la ponderación de fuerzas.

Difícil es, por tanto, saber lo que hará el Sr. Sagasta; pero comenzamos á inclinarnos á la opinión de los que creen que la crisis está aplazada.

En honor de Mañé y Flaquer

La Asociación de la Prensa, de Barcelona, ha publicado un número especial de su *Boletín* en honor del ilustre periodista D. Juan Mañé y Flaquer.

Este número es un justo tributo de admiración y cariño al escritor infatigable, en el cual quedan bien ejecutoriados los méritos del que fué maestro de periodistas y espejo de hombres sensatos y dignos.

Se publican en el *Boletín* artículos y pensamientos de los Sres. Silvela, Núñez de Arce, Ugarte, Planas y Casals, Sanz y Escartín, Tomás y Estruch, Pascual de Zulueta, Oliva Brigman, Burgada Juliá, Cabot y Negrevernis, Careta y Vidal, Gatella y marqués de Valdeiglesias.

En estos trabajos se juzga con elogio la personalidad de Mañé y Flaquer como político, literato, periodista y sociólogo.

Encabeza el número un buen retrato del ilustre director del *Diario de Barcelona*.

Crónica

MUSEO

Los cuadros que le han sido regalados por el Gobierno por gestiones de D. Vicente Lopez Puigcerver son los siguientes:

Núm. 344, (T)

Asunto.—Soldados aterrados, de cuerpo entero y tamaño medio natural.

Dimensiones.—Alto, 1'06 metros; ancho, 1'51.

Autor.—Escalante.

Núm. 7, (T)

Asunto.—San Bruno, examinando los planos del Convento, que le presenta un fraile de la misma orden.

Dimensiones.—Alto, 3'43 metros; ancho, 3'01.

Autor.—Carducho.

Núm. 23, (T)

Asunto.—San Bruno, sentado en la mesa del refectorio del Convento.

Dimensiones.—Alto, 3'43 metros; ancho, 3'01.

Autor.—Carducho.

Núm. 2410

Asunto.—El martirio de San Juan Evangelista.

Dimensiones.—Alto, 4 pies; ancho, 5 pies, 8 pulgadas, 8 líneas.

Autor.—Escuela de Collantes.

Núm. 2218

Asunto.—Pais con Diana y Actor.

Dimensiones.—Alto, 3 pies, 8 pulgadas, 6 líneas; ancho 5 pies, 11 pulgadas 6 líneas.

Autor.—Matias Jimeno. (1).

Núm. 2188

Asunto.—Pais, con el martirio de San Bartolomé.

Dimensiones.—Alto, 3 pies, 8 pulgadas, 6 líneas; ancho, 5 pies, 8 pulgadas.

Autor.—Collantes.

Nos parece oportuno publicar los siguientes apuntes biográficos de sus autores.

Juan Antonio Escalante, pintor cordobés, discípulo de Ricci; nació en 1630 y murió en 1670—*Sacra Familia; Jesús y San Juan* en el Museo de Madrid. *Redención de cautivos*.

Vicente Carducho, pintor florentino, hermano de Bartolomé célebre pintor, escultor y arquitecto, vino con él a España y trabajó en el palacio del Pardo con los mejores pintores españoles; nació en 1578 y murió en 1638: *Dialogos sobre la teoría de la pintura* impresos en Madrid en 1633. Sus obras más notables de pintura fueron *la Batalla de Florencia; la vida de San Bruno* en 27 cuadros que se hallaban en las salas y galerías del antiguo Ministerio de Fomento; *Milagros y martirios de los Cartujos; la Sacra Familia; el Bautismo del Señor; la Espugnación de Reinfebit; el Socorro de Constanza; la victoria de Gonzalo de Córdoba; la Presentación de J. C. en el templo; la Visitación de Santa Ana; etc.* Muchos de estos cuadros se hallan en el Museo de Madrid.

(1) Jimeno y no Fimenos como le llama el Diario poco versado en asuntos de arte.

Francisco Collantes, célebre pintor español, discípulo de Vicente Carducho, nació en Madrid en 1599 y murió en 1656: *Visión de Ezequiel; San Guillermo, duque de Aquitania; Pais y bodegones* en el museo de Madrid; *San Gerónimo; caza de jabalies*.

Matias Jimeno, pintor español del siglo XVII discípulo de Vicente Carducho: *Encarnación del hijo de Dios; Nacimiento de Jesucristo; Epifanía; Presentación en el templo*.

Recordamos algunos de dichos cuadros, en particular los de Carducho que durante muchos años han adornado las galerías del antiguo Ministerio de Fomento, en las que por primera vez admiramos *el Testamento de Isabel la Católica de Rosales*.

* *

Nuestras presunciones de ayer, de que los cuadros no procedían del Museo de Arte Moderno, han sido confirmadas.

Quedan, pues, á repartir los de éste, todos en su día premiados en las respectivas exposiciones y adquiridos después por el Gobierno.

Como no nos gusta molestar á nadie haciendo de petulantes, á estilo del *Diario*, no hemos de indicar al señor Puigcerver de que autores modernos convienen preferentemente cuadros para nuestro Museo; pero si que utilice, á la vez que los conocimientos artísticos del Sr. Querol, la posición oficial que ocupa en la Comisión clasificadora nombrada por el Gobierno para la organización del Museo.

Todos los tortosinos residentes en Madrid, le ayudarán en la simpática tarea de adquirir cuadros para el nuestro influyendo en la mencionada Comisión.

Insensateces del «Diario»

Escribía el año pasado:

«Sin música»

Con el cambio de guarnición, no ha coincidido por desgracia, la venida de la plana mayor y de la música militar.

Se ha quedado en Tarragona el señor Coronel jefe de la fuerza, y nosotros, sin un elemento de vida que tanta falta nos hace.

Nuestra autoridad local intentó algo á última hora, y como quien dice á *raja tabla*, para conseguir el objeto; pero es tanta su influencia en las esferas oficiales, y el voto de nuestro Diputado á Cortes es tan decisivo, que nos quedamos compuestos y sin novia.

Ese concurso que proporcionan el valimiento personal, cuando se trata de una gran figura, y las numerosas y buenas relaciones, no pueden utilizarlas los que hoy están al frente de la cosa pública en Tortosa, y así estamos huérfanos de toda protección, y faltos de esos beneficios, que á otras ciudades favorecen.

Manresa y Figueras, por ejemplo, cuentan con música militar.

Tortosa está relegada al olvido.

En materia de ventajas, figura en último término.»

* *

En aquellas fechas, según él, no teníamos música, porque nuestro Diputado carecía de influencia y del valimiento personal que proporcio-

na cuando se trata de una *gran figura*.

Para obviar estos inconvenientes la mascarada liberal eligió una *gran figura*, D. Santiago Gascón jurisconsulto eminente y orador insigne (esperamos sentados aquella interpelación por cierto reencareamiento, interpelación que no explanará porque no es hombre para estas cosas).

Hace más de medio año que impera la mascarada liberal y sin embargo de contar con la *gran figura*, con su inmensa influencia y su valimiento personal, seguimos sin plana mayor y por consiguiente sin música.

Pero como no era el patriotismo el que aconsejaba al *Diario*, nadie extrañaba aquellas desatentadas campañas impulsado por sus ruines pasiones, como á nadie sorprenden sus fracasos de hoy.

En poco tiempo ha dado nuestro Ayuntamiento tres grandes banquetes, apellidando al último *expléndido banquete de etiqueta*, bien que, al reseñarlo, no teniendo la menor noción de lo que son los banquetes oficiales, de etiqueta todos, nos dice que reinó la natural *cordialidad y animación*. ¡Animación en un banquete oficial!

Pero no acaba aquí la cosa. El banquete lo dió el Ayuntamiento y el *Diario* hace constar la particularidad, *que asistieron el alcalde y algunos concejales*. ¡Pues no faltaba más! ¡Bueno fuera que los hubieran dejado con aquella gente menuda de escribientes y algo menos, que siempre tiene á su disposición la corporación municipal, famosos por su amor á las buenas comidas y á las buenas bebidas!

Sin embargo, poniéndose el arnica antes de recibir el palo, el *Diario* hace saber al pueblo de Tortosa, *que no podrá tacharse de indolentes al Sr. Alcalde y Ayuntamiento si no se cumplen los deseos que les animan*, (aumento de guarnición) *y que por manera evidente han demostrado en esta ocasión*. (Banqueteando).

De manera que ya no es necesario un diputado que tenga una *gran figura*, lo indispensable es, dar una gran comilona al partido, é invitar al Capitán general y autoridades y hecho esto, *queda demostrado que el Ayuntamiento no es indolente*. ¡Vaya un modo de raciocinar!

Publique el *Diario* la lista de los cuarenta comensales y así el público verá como se disfrazan de personajes los bazofieros de menor cuantía.

Comprando votos

El espanto se ha apoderado de nuestros mandarines, temiendo que el pueblo acuda á la próxima lucha electoral.

Ayer, uno de los más famosos videntes, agente de timos en el vecino distrito de Roquetas, recorría los hornos del cercano arrabal de Jesús, ofreciendo á los horneros dos reales de rebaja por los consumos de cada saco de harina siempre que aclamen á Bau y Roig.

Después habrá quien se atreva á

decir que no se sacrifican en aras del bien público?

Al juzgado municipal

Se han dictado varias disposiciones para que á los expósitos no se les pongan apellidos que indiquen su desgraciado origen, que solo una falta de caridad y la mayor ignorancia pueden dejar incumplidas, como sucede en este juzgado municipal.

Llevar un apellido que constituye una injuria que el Código penal castiga es un sarcasmo.

Si nuestra queja no es atendida la elevaremos al Juzgado de instrucción.

Matrimonio

En la sacristía de la capilla de Nuestra Señora de la Cinta, se unieron, en la mañana de ayer, en vínculo indisoluble, la bella y distinguida señorita D.^a Josefa Anchorena y Pallarés con nuestro particular amigo el joven abogado D. Luís Luís Dolz, bendiciendo la unión el tío de la novia Reverendo D. Buenaventura Pallarés y Besora.

Deseamos á los nuevos esposos una eterna luna de miel y muchas prosperidades en su nuevo estado.

Actividad

Nótase mucha actividad entre los comerciantes de aceite desde mucho tiempo, dedicándose á la construcción de depósitos algunos de gran capacidad, ya que están destinados al gran comercio de exportación que ha dado crédito á Tortosa como primer distrito olivarero de España, según lo confirma la estadística en este ramo de la producción nacional.

Fiesta de Nuestra Señora de la Consolación

Las Hermanas de la Consolación de Jesús dedican solemne novena á su Madre y Patrona con motivo de la aprobación y confirmación del Instituto con sus constituciones, principiando el día 21 del actual y terminarán el 29, domingo fiesta de Nuestra Señora de la Consolación con grandes funciones religiosas en la que predicará el ilustrado oradorltre. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de esta santa Iglesia Catedral.

En dicho día, último de la novena, predicará el Reverendo P. Francisco Martí de la Compañía de Jesús.

El tiempo

Desde ayer tarde se halla el horizonte cargado de nubes, brillando el sol únicamente á intervalos, dando al día un aspecto sombrío y fresco.

El barómetro marca tiempo vario, el higrómetro acusa aumento de humedad atmosférica y el termómetro oscila entre los 20 y 27 centígrados.

Función religiosa

Hoy ha principiado en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores el Tríduo que todos los años dedican

varios devotos á los Dolores de la Virgen.

Se expone el Señor á las 6 y 1/2 siguiendo una misa rezada, á las 7 y 1/2 la solemne cantada y á las 11 y 1/2 otra de rezada.

Por la tarde principia la función á las 5 y 1/2 y el domingo, día último, á las cinco con motivo del sermón.

A los reclutas

Se ha ordenado por el ministro de la Guerra que los cuerpos y unidades de las regiones incorporen para el 1.º de octubre próximo á los reclutas con licencia ilimitada que no habían pasado por filas, aunque resulten con mayor fuerza que la señalada en mayo último.

Examen para secretarios

Durante la presente quincena podrán presentar solicitud en las Audiencias Territoriales, los que deseen sufrir examen para secretarios de Juzgado municipal, durante los primeros quince días del próximo octubre.

Toros

Se han fijado en los puntos de costumbre los carteles anunciando la corrida de novillos que ha de tener lugar el próximo domingo en nuestro circo taurino, en la que se lidiarán por la cuadrilla de Rovirosa cuatro toros de la ganadería del Sr. Huguet y en la que hará su aparición el célebre D. Tancredo.

Veremos si el sugestionador permanecerá tan inmóvil como en los carteles.

Cronaca d' arte

Hemos recibido el primer número de esta revista musical y de teatros que ha visto la luz en Barcelona, escrita en español é italiano y que publica los retratos de la notable actriz Italia Vitaliani y del tenor Alessandro Bouci.

Le deseamos larga y próspera vida.

Sorteo de décimas

Hoy á las ocho habrán tenido lugar ante la Comisión mixta de reclutamiento el sorteo de décimas entre los pueblos de esta zona militar para completar el cupo de mozos que corresponde á la misma.

Mitin de protesta

En Reus se agita la idea de celebrar un mitin de protesta respecto al llamamiento de 80.000 hombres, dispuesto por el Ministerio de la Guerra, y forma empleada para señalar dicho cupo.

Caridad

La suscripción pública para socorrer á los pescadores damnificados á consecuencia del incendio de la barraca del *Goleró*, asciende á la cantidad de 1375 pesetas 15 céntimos, figurando en la lista S. M. la Reina Regente con la de 250 pesetas.

Concurso

El Comisario de Guerra hace saber que debiendo contratarse á precios fijos el suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y caballos del Ejército y Guardia civil estantes y transeuntes en el Canton de Tortosa, se convoca á concurso para el día 23 de octubre.

Oficial segundo

Ha tomado posesión del cargo de oficial de segunda clase del Gobierno civil de esta provincia, D. Rodrigo Rodríguez de Campomanes.

A los agricultores

En los almacenes de D. Martín Gilabert se venden, propias para la siembra, habas de Mahón y del país, trigo de varias clases y cebada á precios sumamente ventajosos por lo que lo recomendamos á nuestros labradores.

Cirujano especialista

Es cada día más elogiada la gran competencia que demuestra en su profesión el reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las HERNIAS, que tan buenos resultados alcanza en cuantos clientes depositan en él su confianza para la curación de sus dolencias.

Se avisa al público que el día 30 del corriente visitará esta ciudad el Sr. Pujol, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Piza* de Barcelona, y que curen más pronto y racicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

¡Por Dios, serrana!...

¿Con qué te enojas porque en las [calles

y en los teatros y en los paseos, al ver mujeres de airosos talles las echo flores y chicoleos?

¡Qué tonta eres!

Tú sabes que eso va en caracteres, y en vano á gritos te despepitás; porque, serrana, cuanto más gritas, echo más flores á las mujeres si son bonitas.

¿Dudas acaso de que te quiero?

¿Tienes motivos para enfadarte porque á una diga: «¡Con Dios, lu- [cerol!»,

«¡Viva la gracia!» ú «¡Olé, salero!»?

¿Qué eso es faltarte?

Pues, con franqueza, no lo sabía; y... ¡no te enojas, serrana mía, porque me cargas, al enojarte, con tu latosa melancolía!

Yo bien quisiera no darte agravios; pero hay mujeres tan incitantes, que los piropos pugnan, amantes, por escaparse de entre mis labios.

Cuando se acerca, brindando amo- [res,

con sus andares de cervatilla la modistilla

cercada siempre de adoradores,

al ver sus ojos encantadores, el lindo hoyuelo de su barbilla y su graciosa cintura estrecha, yo la requiero, yo la bendigo, ¡y hasta la sigo!

Y ella se queda tan satisfecha porque á la joven le importa un higo... ¡Mas yo reviento si no la digo cualquier piropo de mi cosecha!

A todas luces es evidente lo que te quiero; pero te juro por estas cruces que yo, aunque lucho con mi carácter dicharachero, al ver un cuerpo zaragatero ya nada miro, ni nada escucho, y, sin pensarlo, soy el primero que echa la capa y echa el sombrero... ¡y echa los bofes si corre mucho!

¡Por fin, tus lindos labios de grana se han sonreído!

¡Gracias, serrana!

Y, echas las paces, sólo te pido que no te enojas cuando en las calles, ó en los teatros, ó en los paseos, al ver mujeres de airosos talles las eche flores y chicoleos.

A. SERRA CUBELLS.

Telegramas

Madrid, 19.

El expediente de Palma

Por el ministro de Gracia y Justicia se ha remitido al Tribunal Supremo, la memoria estudiada ya en aquel centro, del señor Landeira, relativa á su visita á los Tribunales de Palma de Mallorca.

Según noticias que consideramos ciertas resulta de la Memoria cargos graves contra dos funcionarios judiciales.

Más de la crisis

Siguen acentuándose los rumores sobre una crisis parcial.

Contribuyen mucho á sostener tales rumores los cabildos y conferencias entre el señor Sagasta y los ministros en casa del Presidente del Consejo.

El carlismo

Comunican de Elche que se nota allí agitación carlista.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Desfalco en Segovia

Se han recibido noticias diciendo que en la Administración de Consumos de Segovia se ha descubierto un nuevo desfalco.

La cantidad sustraída asciende á 400 mil pesetas.

Han sido detenidos el Oficial del Banco y el Depositario del Ayuntamiento.

Juan Bella

CRUERA 13

Reparación de máquinas fotográficas chasis de cortinilla y corredera, caballetes escurridores, prensas, cubetas y todo cuanto se refiere á la fotografía.



AVISO A los herniados (TRENCAES)

Durante el día 30 del actual septiembre visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) don José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de don José Clausolles de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Braguero articulado: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueros de cauchou para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

Tirantes omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA
de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja.»

REUS.—Plaza de Prim.—REUS.

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas núm. 11.—Tortosa

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

Generos existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª

Limonadas gaseosas elaboradas con todos los demás sistemas conocidos, clase 2.ª

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª

Zarzaparrilla, clase 2.ª

Brea Munera con esencia, clase 1.ª

Cerveza alemana tónica y de gran pureza.

Cerveza extranjera de varias clases.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes aperitivos:

Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermohut, etc., etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes.

J. Zaragoza, impresor, Replá, 3.—Tortosa.

LIBRERÍA, PIPAE LÍREA

CASA EDITORIAL

Centro de suscripciones é imprenta

DE

ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA—ANGEL 16 Y 18. TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo de, Zineografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demas aplicaciones de la fotografia de

J. Furnells

Nuevo procedimiento de

LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

LITOGRAFÍA

Esta casa, montada a la altura de las capitales, puede presentarse en tan buenas condiciones como en las principales de España.

Gran existencia en papel de impresión, blanco y de colores.

SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés, y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Titulos honoríficos: Participaciones de enlace de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa y toda clase de trabajos de fantasia, Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

LA SALUD ES EL TESORO DE LA VIDA

El **Anti-fermo** cura radicalmente los males del ESTÓMAGO.

El **Anti-fermo** alivia y cura las enfermedades crónicas: Neurostena, reglas difíciles ó nulas, estreñimientos, inapetencia, debilidad general, impotencia, etc., etc.

ANTI-FERMO

El **Anti-fermo** es un remedio enérgico para combatir todas las enfermedades que emanan de la IMPUREZA DE LA SANGRE, DEL SISTEMA NERVIOSO Y DEL ESTÓMAGO.

Después de haberlo probado todo, no desconfiéis de vuestra curación, pues el **ANTI-FERMO** será la panacea de vuestra salud, y con él obtendréis la **ROBUSTEZ, ENERGIA Y SALUD COMPLETA** y evitaréis las enfermedades infecciosas.

Todas las familias deben poseer un frasco de este maravilloso remedio que está de venta en todas las farmacias y principales droguerías.

Agente general para esta provincia:

ENRIQUE TERRÉ ASTÓ, Rebolledo 17, Tarragona,

á quien deberán dirigirse los pedidos para el por mayor.

Depósito para España:

GRAU Y C.^a, Cristina 9, entresuelo, Barcelona.

Juan Bells

CRUERA 13

Reparación de máquinas fotográficas, cámaras de cartulina y conchas, capullos esmerilados, grabados, y todo cuanto se refiere á la fotografía.

Por Dios, serrano!...
MIL PESTAS al que presente...
del Doctor Piza de Barcelona...
de esta revista mensual y de los...
que ha visto la luz en Barcelona...
esta en español é italiano y que...
dica los relatos de la admirable...
luna (Luz) y del señor Alas...
de la...
Hemos recibido el primer número...
de esta revista mensual y de los...
que ha visto la luz en Barcelona...
esta en español é italiano y que...
dica los relatos de la admirable...
luna (Luz) y del señor Alas...
de la...
Militia de protesta...
La Junta se reúne en la noche...
para un mitin de protesta resp...
to al lanzamiento de 20.000 hom...
nos dispuesto por el Ministerio...
la Guerra y forma encargada para...
señalar dicho cupo...
Caridad...
La suscripción piden para...
cortar á los pasadepos bancarios...
los á consecuencia del incendio...
la parroquia del Señor, asociada á...
cantidad de 1275 pesetas 15 cénti...
mos figurada en la lista 2. 21. la...
Hija Regente con la de 250 pes...
tas.